

EL ECO DE



GERONA,

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precio de suscripcion: en esta ciudad 6 reales al mes, trimestre 17 y 22 fuera de ella. Números sueltos 6 cuartos. Los comunicados y anuncios á 16 y 8 mrs. línea los suscritores. Los que lo sean por trimestres tienen derecho de insertar gratis, una vez al mes, un anuncio de líneas. Se publica todos los días excepto los lunes y los siguientes á festivos. La administración en la calle de Ciudadanos. n.º 2. Insértese ó no, no se devolverá ningun original.

Santo del día: Stas. Bibiana, Adria, Paulina y Aurelia mrs.

Cuarenta horas: Continúan en la iglesia de las Beatas, se descubre á las ocho de la mañana y se reserva á las once y por la tarde desde las 4 y media á las 6 y media.

Corte de Maria: hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Visitacion, Catedral.

FERRO-CARRIL DE BARCELONA A GERONA.

HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

(LINEA DEL LITORAL.)

Gerona á Barcelona.

Barcelona á Gerona.

A las 6'30 de la mañana y 1'30 de la tarde.

A las 6'30 de la mañana y 12'30, de la tarde.

(El de las 6'30 de la mañana expreso.)

CRÓNICA LOCAL.

Segun parece, el Gobierno no ha tenido á bien aprobar la nueva plantilla de servicio propuesta por la empresa del ferro-carril y de que dimos nota en nuestro número de ayer, por lo que como comprenderán nuestros lectores sigue verificándose el servicio como hasta aquí.

—En la noche del miércoles se puso en escena la ópera *Sonnámbula* y sobre su egecucion diremos algo en nuestro número de mañana.

—En el correo del miércoles no hemos recibido ninguno de los periódicos de la Côte.

—Sentimos decirlo pero nos admira el abandono que se nota en el ramo de policía urbana.

Nadie barre, y todos se hallan autorizados para ensuciar, de modo que nuestras calles están casi convertidas en estercoleros.

No es la primera vez que nos dirigimos à nuestra digna autoridad local con el mismo obgeto, y tampoco será la primera vez que atenta ésta à nuestras observaciones se ha dignado disponer lo conveniente para que desapareciera ese abandono.

Pero importa poco que nosotros nos esgañitemos iniciando y la autoridad mandando, si sus dependientes toman la órden únicamente para el dia en que se la dan, suponiendo de muto propio que los demás dias siguientes no están ya comprendidos en aquella órden.

Los dependientes pues de la autoridad local, son á los que debe exigirse la responsabilidad por el visible abandono en que tienen el ramo de policía urbana y el cumplimiento de otras transgresiones que se cometen á ciencia y paciencia de los bandos de buen gobierno.

CORREO NACIONAL.

Los rumores de crisis de que nos hicimos cargo en nuestro número de anteayer, han cesado casi por completo con motivo de la circular sobre imprenta, que no hubiera podido darse á luz sin estar de acuerdo los ministros que se decían desidentes con el resto del gabinete, y aun dispuestos á variar el rumbo á la política.

Sin embargo, en vista del resultado de las elecciones, los moderados recalcitrantes parece que exigen, como garantía de la marcha futura, del Ministerio, la candidatura del señor conde de San Luis, para presidente del Congreso; para vice-presidentes á los señores Zaragoza y Don Juan Angel Alvarez.

Item mas, la entrada del señor marqués de Novaliches en Guerra, yendo á Cuba el general Córdova; y por fin, apoyar resueltamente en segundas elecciones á treinta ó cuarenta hombres del partido moderado histórico, que han sido derrotados en estos últimos dias.

Dudamos mucho que el viento sople hácia el lado que buieren inclinar la política algunos de los diputados, que, segun noticias, se proponen formar un centro en el futuro Congreso. Cuando éste se abra y se conozcan sus primeros actos, quizás sucederá lo que nadie espera hoy.

Vivir para ver.

—Dícese que en la semana próxima aparecerá un folleto que ha de llevar por título *La Union liberal, su presente su pasado y su porvenir*. El autor del escrito se asegura que es D. Enrique O'Donnell.

Tanto por el nombre del autor, como por el asunto, creemos que el escrito será en la actualidad de suma importancia, y deseamos verlo para emitir sobre él y la fraccion política á que se refiere, nuestro juicio con la franqueza que nos caracteriza.

—De Segovia nos dicen haber llegado allí el señor director general de artillería, que parece se ocupaba en averiguar las causas que motivaron la inobediencia en que se habian colocado los alumnos del colegio.

A nosotros nos aseguraron que el brigadier, primer gefe del colegio, habia dado una órden para que todos los alumnos fuesen formados al corredor, y que resentidos estos de que se les tratara como á los cadetes, y de una manera inusitada, no quisieron cumplirla.

Siempre es grave la falta de subordinacion y disciplina; pero confiamos en que el señor director sabrá conciliar el cumplimiento del deber de aquellos jóvenes con la continuacion en la carrera, sin llevar á tantas familias el sentimiento y el llanto, teniendo presente que arrepentidos de haber dado un paso impremeditado, aun pueden dar á su pátria dias de gloria.

—Por la vie de Marsella tenemos noticias de las islas Filipinas que alcanzan al 8 de octubre.

El estado sanitario mejora notablemente. Se habia experimentado un gran temporal en la provincia de Samos, correspondiente á las islas Visayas. Las subsistencias encarecian generalmente en el Archipiélago. Se habia vendido con prima gran cantidad de tabaco elaborado. Los cambios sobre Londres quedaban á 4 1/2.

—Se habie dicho que una cuestion independiente de las gestiones financieras podia motivar la salida del Ministerio del Sr Barzanallana.

Con este motivo se hablaba de que reemplazaria al Sr. Barzanallana el

inteligente hacendista Sr. D. José Genara. Somos adversarios políticos de dicho señor, pero eso no nos impide el reconocer sus elevados conocimientos en las cuestiones de Hacienda.

(El P. C.)

La comision de Tertulia progresista que se presentó ante anoche en la redaccion del «Diario Español», dejó en ella una carta firmada por cuatro individuos, en la que considerándose como representante del agraviado partido progresista, y reconociendo que de todo escrito que aparece en un periódico son solo responsables el director y redactores, mostraban deseos de saber si los hombres del partido de la union liberal estaban conformes con las ideas emitidas en el artículo del «Diario Español.»

Los redactores de este periódico se apresuraron á contestar ayer por la mañana temprano, que no reconocian en nadie el derecho de tomar la representacion de todo un partido; que ignoraban que hombres de la union liberal aplaudian ó condenaban lo dicho por «El Diario Español»; y qué, como reconocian los firmantes de la carta de lo escrito por «El Diario Español» solo eran responsables sus redactores.

Dícese que anoche se trató de este asunto en la Tertulia progresista, y que los ánimos estuvieron mas sosegados, en vista del conocimiento público que se tiene, de que los hombres mas importantes de la union liberal han desaprobado el ataque dado al partido progresista. Lo cierto es que desde ayer no ha dado esta cuestion ningún nuevo paso, de lo que nos alegramos, por la estimacion que nos merecen todos los que en ella han tomado parte.

—Con motivo del cumpleaños del serenísimo principe de Asturias, S. M. ha ejercido su Real clemencia con un considerable número de penados; entre otros el marido de una mora que con dos hijos ha recibido el santo Bautismo, en el que se le ha puesto el nombre de Maria de la Luz.

—Al presentar ayer el nuevo embajador de Francia, Mr. Henri Mercier de Dostende, sus credenciales, pronunció el discurso siguiente:

«Al confiar á mi celo y á mi lealtad esta elevada mision, S. M. Imperial ha tenido por único obgeto aprovechar todas las ocasiones de estrechar la preciada amistad que existe entre las dos córtes, y de desarrollar entre ambos pueblos las relaciones de aprecio, de simpatía y de intereses que sin sacrificio alguno de su independenciam les permitan marchar siempre unidos, y prestándose un concurso mútuo siempre creciente en el camino que la civilizacion abre á su prosperidad y á su grandeza.

«No podia yo aspirar á un fin que estuviese mas en armonía con los sentimientos de mi corazon, pues durante la larga estancia que he tenido ocasion de hacer entre los españoles al principio de mi carrera he aprendido á conocerlos y estimarlos, no habiéndose debilitado nunca la adhesion afectuosa que su acogida llena de cordialidad me ha inspirado desde entonces.

«Si me atrevo á evocar ahora este recuerdo de mi juventud, es por que no puedo dudar que ha sido uno de mis principales títulos al insigne testimonio de confianza con el que el emperador se ha dignado honrarme, y que tal vez lo será tambien á la benevolencia de V. M.: alcanzarla es hoy el primero de mis deberes.»

Y S. M. tuvo á bien contestar:

«Señor embajador: Tengo una verdadera satisfaccion en recibir la carta que os acredita cerca de mi persona en calidad de embajador de S. M. el emperador de los franceses.»

«El objeto de vuestra mision me es tanto mas grato, cuanto me hallo animada de los mismos deseos que S. M. Imperial de afirmar y estrechar los lazos de sincera y perfecta amistad que felizmente unen á las dos córtes y de fomentar constantemente los altos intereses que la civilizacion desarrolla naturalmente entre pueblos vecinos que se estiman y respetan.»

«En cuanto á vuestra persona, señor embajador, podeis estar seguro del alto aprecio y viva complacencia con que he escuchado los sentimientos que acabais de expresarme. Los antecedentes que habeis invocado del principio de vnestra honrosa carrera son una garantía del feliz éxito de la alta mision que os ha confiado vuestro soberano.»

(*El T.*)

Hoy hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 7 de octubre.

La barca *Maria Rosario*, procedente de Singabero, ha traído dos naufragos de un champan chino que se dirigia de Cochinchina á Chancheu con cargamento de arroz. Es sorprendente oír á lo que deben su salvacion, y horrorosa la pérdida de champan.

Salieron el 1.º de setiembre de Cochinchina en un champan tribulado por 41 personas. El día 6 les cogió un temporal que deshizo la embarcación.

De los naufragos solo 46 se perdieron salvar en un balsa; pero á los pocos dias tambien murieron estos, quedando tan solo vivos los dos que se han salvado.

Próximos á morir de hambre despues de varios dias de no probar bocado, una noche se posó en su balsa un pájaro carnero, que fue cogido al momento y les sirvió de alimento hasta el día 20, que por una rara casualidad, los vió la *Maria Rosario*, y aunque contrario al suyo, hizo rumbo hacia ellos para salvarlos, lo cual aunque con algun trabajo, consiguió.

— En la causa que se sigue en el Juzgado del Centro á instancia de D. Luis Delous, contra los Sres. Batlle Hernandez, sobre nulidad del privilegio concedido á los últimos por un procedimiento y abarato para fabricar jabones, el promotor fiscal ha opinado el sobreseimiento en ella, por no existir méritos ni fundamento para su conti-

nuacion, y que se declaren las costas de oficio. Segun nuestra opinion, este resultado ha sido una consecuencia forzosa del luminoso informe que han evacuado los entendidos ingenieros industriales D. Félix Márques y D. Braulio Madoz, nombrados por cada una de las partes; los que de comun acuerdo han declarado despues de un detenido estudio de los procedimientos y del reconocimiento de los dibujos y aparatos, que no existe la menor identidad entre ambos privilegios.

—El gobierno, además de los recursos propios que piensa emplear para reparar en cuanto sea posible las desgracias producidas en la provincia de Valencia por las inundacionés, y ademas de escitar á toda la prensa para que dé impulso á la suscripcion nacional se dirigirá particularmente á todas las asociaciones benéficas y á todas las empresas de espectáculos públicos, con objeto de que hágan tambien por su parte cuanto pueden en favor de tantas desgraciadas familias que han quedado sin recursos de ninguna especie.

(La C. de E.)

CORREO EXTRANJERO.

Paris, 29 de Noviembre.—Dicen de Roma el 26, que el príncipe heredero de Rusia no visitará aquella capital, y que el bandolerismo ha desaparecido de las cercanías de la misma.

Segun parte de Munich, la «Gaceta» de Baviera dice que la Prasia ha dado cinco dias de término á la Sajonia y al Hannover para que desocupen los ducados.

Se han recibido las siguientes noticias de Santo Domingo, que alcanzan hasta el dia 8. Los comisionados dominicanos, en vez de volver á Montechisti, fueron encarcelados como traidores por los insurgentes, quienes habia nombrado dictador á Gaspar Polanco. Creiase que los españoles se preparaban para abandonar el país. Los insurgentes se habian apoderado en un convoy español y de la escolta que lo conducia, cerca de Juan de Olio.

Paris 26 de Noviembre.

Turin 25.—El Banco ha bajado el descuento á siete, lo que en parte se atribuye á la votacion de la ley financiera en la Cámara de los diputados y en el Senado.

Paris 27 de Noviembre.

La Gaceta de Moscou, del 27 declarara que interesa sobremanera á la Rusia prestar su poderoso apoyo al Austria en la cuestion del Véneto.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA LIRA.

Polka para piano, por D. Francisco Salleras director de orquesta en el Teatro de Figueras.

Precio 6 reales.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

D. José Montada de Bordas, Licenciado en Farmacia, condecorado por S. M. con la cruz de la Orden de la Beneficencia etc.

Tiene el honor de manifestar al público en general, que sujetó el **BÁLSAMO REAL** de su invención, **CURATIVO DE LAS HERNIAS, QUEBRADURAS Ó RELAJACIONES** á la superior aprobacion de la Real Academia de Medicina y Cirugia de Madrid, cuyo importante descubrimiento ha reportado ya bienes inmensos y positivos á la humanidad desvalida. En su consecuencia, ese terrible mal que desafiara hasta ahora todos los esfuerzos de la ciencia médica, se ve al fin combatido y curado radicalmente por medio de este nuevo agente terapéutico, aplicado al exterior con el auxilio de un buen vendage.

Para evitar las sofisticaciones que pudieran hacerse, el único depósito se halla establecido solamente en casa del autor, en la villa de Bañolas (provincia de Gerona) desde donde se remite dicho Bálsamo (franco el porte) á cualquier punto del Reino y del Estranjero. Cada botecito de él cuesta setenta reales vellon; advirtiéndose que todos los pedidos deben ir acompañados de una libranza girada sobre la Tesorería de Gerona, por su importe.

7

CUENTOS DE MI TIERRA

POR

D. Victor Balaguer.

Bases de la publicación.

Los *Cuentos de mi tierra* formarán dos tomos de 700 á 800 paginas en 4.º mayor prolongado, de buen papel y esmerada impresion.

Cada semana se repartirán dos ó cuatro entregas de 8 páginas cada una.

En el curso de la publicación se repartirán treinta y dos láminas sueltas ejecutadas por los primeros artistas de España.

Con la entrega 1.ª se reparten la portada y la cubierta para la encuadernacion del tomo.—Precio: **MEDIO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.**

Puntos de suscripcion.

En Barcelona, libreria de Salvador Manero—editor—Rambla de Santa Mónica, n. 2, frente á Correos.

En Gerona en las principales librerias.

DICCIONARI CATALÀ--CASTELLÀ

AB LA CORRESPONDENCIA LLATINA ;

PER

D. PERE LABERNIA,

doctor en lletres, professor aprovat de llatinitat y humanitats, individu de la academies de bonas lletres de Barcelona.

CONSIDERABLEMENT AUMENTAT Y CORREGIT

per una societat de literats, cultivadors de la llengua catalana.

Condicions de la subscripció.

Lo Diccionari Català-Castellà constarà de unas 1,500 pàgines, ó bé de dos tomos regulars, venint á costar al suscriptor de 90 á 100 rs.

La publicació 's farà per entregues de 16 grans columnes, paper superior, tamany casi in fòlio, tipus nous y la impressió clara y compacta com lo present prospecte.

A pesar del luxe de la edició y 'l seu gran cost, y també á fi de que la classe més acomodada pugui possehir un llibre de tanta utilitat, lo preu de cada entrega serà tant sols de

mitj ral en tota Espanya.

Cada semana 's repartiran 4 entregues sens ninguna classe de interrupció, l' original obra en nostre poder en disposició de entrar en premsa.

Punts de subscripció.

En la impremta de aquest diari.

NOTA. Estém preparant los treballs pera 'l diccionari Castellà-Català, á fi de donarlo á llum á son degut temps, en la mateixa forma y tamany que 'l present.

En la Imprenta de este periódico se halla de venta al precio de 10 reales egemplar, el

Tango de Salon,

compuesto para piano por el Sr. D. Ricardo Nieto de Montaos.

EL CIELO EN 1865

CALENDARIO ARREGLADO

al Santoral y meridiano de Cataluña

por **D. Joaquin Yagüe**

CONOCIDO POR EL ANTIGUO Y VERDADERO ZARAGOZANO.

Revisado por la Autoridad eclesiástica.

Véndese á 6 cuartos uno y 45 reales el 100 en esta Administración.

Editor responsable, **MARCELINO FONT.**

GERONA: Imprenta de Santiago Feliu, calle de Ciudadanos núm. 2.